

# 春風秋雨相

江利川毅 県立大理事長

去る2月26日、2015年10

月に行われた国勢調査の速報集計が発表された。総人口は1億95

2711万人、5年前に比べ95万人の減少となった。大正9年の国勢調査開始以来、初めての人口減少である。第二次世界大戦で多くの人々が犠牲になつた時でも人口減少になつていなかつたことを考へると、あらためてすごい事態が進行しているのだと思う。人口増加率が最も高いのは沖縄県。沖縄県を含む8都県で人口が増加、残りの39道府県は人口が減少している。

世帯数は5340万世帯、5年間で145万世帯の増加。世帯規模は減少しているので、高齢者の独り暮らしが増えている。

のではないかと推測される。65歳以上人口の推移が気になるが、それは6月の抽出集計や秋の基本集計の公表まで待たなければ

ならない。埼玉県は人口増加8都県の一つであるが、前回の国勢調査などを踏まえ、高齢化に

の伸び率は、当分の間、埼玉県の伸び率は、当分の間、埼玉県

■必要な献身的協力

超高齢社会の出現は必至であ

ればならない。14年における日本

本人の平均寿命は男性80・50歳、女性86・83歳となり、年々長寿

が一番大きくなり、個人も社会も否応なく対応せざるを得ない。結論としては、

研究・地域貢献であるから、大

べている。埼玉県は人口増加8都県の一つであるが、前回の国勢調査などを踏まえ、高齢化に

の伸び率は、当分の間、埼玉県

■必要な献身的協力

超高齢社会の出現は必至であ

ればならない。14年における日本

本人の平均寿命は男性80・50歳、女性86・83歳となり、年々長寿

が一番大きくなり、個人も社会も否応なく対応せざるを得ない。結論としては、

研究・地域貢献であるから、大

## 長寿社会への対応

# 総力戦でアプローチを

ればならない。14年における日本

本人の平均寿命は男性80・50歳、女性86・83歳となり、年々長寿

が一番大きくなり、個人も社会も否応なく対応せざるを得ない。結論としては、

研究・地域貢献であるから、大

べている。埼玉県は人口増加8都県の一つであるが、前回の国勢調査などを踏まえ、高齢化に

の伸び率は、当分の間、埼玉県

■最速で進む高齢化

超高齢社会の問題は各

研究・地域貢献であるから、大

対応策に加えて、人生の最期

をどう生きてどう迎えるかとい

う人の生のあり方について、社

会として深く温かい共通認識を

持つことも必要ではないかと思

う。タブー視は避け、一人一人

が、あるいは家族として、人は

生きて死にゆくものであること

を、それに自分がどう係わって

いるのかを、じっくり考えるべ

きだと思つのである。

(次回は4月11日付)